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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他 公司 2020 年年度股东大会  

参与单位名称及

人员姓名 

东吴证券、平安证券资管、枫池资管、富实基金、华安基金、

泰信基金、兴证资管、鲍尔太平、敦和资产、平安养老、嘉实

基金、厚新健投、申万菱信、银河基金、碧云资本、东吴基金、

信诚基金、广发基金、万家基金、富国基金、平安基金、国融

基金、西部利得基金、北大方正人寿、准锦投资、紫金财险、

青骊投资、悟空投资、澜和基金、璀拓投资、紫鑫投资、相聚

资本、复胜资产、猛虎投资、晋享资产、太平洋资产、安信证

券、怡广投资、上银基金、禾其投资、凯基证券、与君股权投

资、摩根大通证券、民生证券、南土资产、上海信托、友邦保

险、汇丰晋信、国泰君安、华泰证券、华创证券、时田丰投资、

鹏泰投资、弘毅远方基金、国华人寿、淳厚基金、海通国际、

财通证券、诺安基金、红杉资本、景元天成投资、西部证券、

钦沐资产、泰旸资产、诺德基金、白犀资产、中海基金、裕兰

资本、国信证券、首创证券、高华证券、中再资产、诚通基金、

中信证券、世诚投资、富达海程、中平资本、中信建投、太平

资产、高毅资产、汇安基金、瑞银证券、国泰基金、中银基金、

富安达基金、东方阿尔法基金、中庚基金、清和泉资本、中泰

证券、彤源投资、博鸿投资、中金公司、君子兰资本、红塔证

券资管、鹏扬基金、广发证券、华安证券、长江证券、方正证

券、天风证券、国海证券、招商证券、东北证券、浙商证券、

东方证券、加拿大鲍尔、永赢基金、时机资本、信达证券、同
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泰基金、汇瑾资产、招银理财、中国人保资管、高瓴资本、股

东及股东代表共计 201 人。 

时间 
2021 年 5月 24 日  

地点 苏州市吴中区越溪镇溪虹路 1029 号苏州汇川技术有限公司 C

区 1 号楼 3楼 1 号培训室 

上市公司接待人

员姓名 

出席本次股东大会的高管团队 

投资者关系活动

主要内容介绍 

主要问答内容如下： 

 

1、行业专业和一体机是公司未来发展的方向吗？ 

回复：公司是做行业专机起家的，电梯是个很典型的例子，

直至现在，我们觉得专机方向越来越有生命力，尤其是在工具

设备方面。这些工具设备，不仅越来越多的是自动化设备，还

会是智能化设备。 

 

2、公司工业软件的范围是什么？ 

回复:我们的工业软件只做两类：第一类是工业工程，是

跟工艺强相关的软件，是提升加工工艺的，在加工过程中会有

一些计算机的辅助软件在里面，这是我们一定要做的。这也符

合我们数字化业务的本质，因为数字化业务的本质是工业工

程，工业工程的本质就是工艺；第二类是基于制造和服务的工

业软件平台。 

 

3、工控行业的周期性如何？ 

回复：工业自动化业务跟国家的宏观经济形势紧密关联。

从整个公司18年的成长历程来看，行业行情好的时候我们会比

行业更好，行业行情不好的时候我们业绩下滑的幅度也相应比

较小。 
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4、公司国际化路线的情况如何？ 

回复：2019年公司启动了管理变革，其中有一个很重要的

是战略变革。在外部专家的辅导下，公司及事业部发现了很多

行业机会。未来公司在工业自动化领域的成长空间是有的。在

国际方面，从两个方面布局，第一是在海外目标市场成立办事

处或者分公司，即以区域为主体进行经营，招聘本地化的人才，

有序进行市场拓展；第二是发挥汇川的行业线经营优势，让行

业线从国内走向国外，是以中国的工程师为主同时结合当地工

程师的队伍编制。 

公司的国际化不是仅把产品做好后卖到国外，而是在当地

建立供应链的模式。 

 

5、当前工控需求有没有客户重复下订单而导致过热的现

象？ 

回复：公司在工业自动化业务的客户层面是以分销模式为

主，少量直销。我们的渠道是呈扁平化的。公司经销商会有备

货行为，但不会是主要因素，他们的库存周期到不了几个月库

存时长。外部经济的周期情况，我们无从判断，但我们会努力

做好应对。经过近一年多的管理变革，我们的软实力在提升，

包括战略力和管理能力的提升，同时，我们在硬实力方面，产

品和解决方案的能力提升也较明显。总体上，我们对抗周期的

能力一直在提升。 

 

6、目前芯片的储备情况如何？ 

回复：我们从2019年就开始重视这个问题，目前来看我们

主要围绕以下四个策略展开：1）主要供应商与公司之间形成

了战略合作伙伴关系，优先保证公司的需求；2）从研发方面

预先做方案替代、物料替代；3）国内供应商逐渐成长，在产

品质量和性能上都体现较好；4）在市场销售策略方面，我们
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对供应困难型号的产品做了一些调整。 

总体来说，面对2021年的原材料供应紧张形势，我们有压

力，但目前我们受到的影响较小，且对未来的供应有信心。 

 

7、公司控制产品平台的拉通情况进展如何？ 

回复：公司通过变革，最近有一些“快赢”的项目，控制

层的产品，已经是同一个团队在做了。公司的产品设计也在围

绕服务需求而做改变。另外，工业自动化行业根据技术发展的

趋势和行业发展的走向，有很多架构，这决定了平台要考虑的

先决条件。目前我们在技术上已经梳理得差不多了，从平台对

应到产品上，形成了自己的组合，所以并不是具体的几个平台，

而是涉及到工业自动化的多个平台的有序演进过程。研发体系

的管理变革也将带来公司的软实力的提升，即从“简单的需求

到产品再到客户的过程”变成了“以客户需求为导向、以技术

发展趋势为支撑、以我们独特的观察做创新的体系”，简而言

之是管理各种架构的研发体系。 

 

8、2019年提出了“上顶下沉”策略，公司在下沉方面，

效果如何？ 

回复：上顶的作战单元是行业线，做得比较好，大客户已

经从年采购1800万发展到了3300万。下沉策略，主要依靠渠道

力量，一方面是新渠道，一方面是对原有渠道进行改善和加强

培训。今年我们在下沉市场有较好的机会，预计明年和后年会

有较好的进展。 

 

9、管理变革方面，会用什么指标进行效果衡量？ 

回复：我们在管理变革方面，要坚持几个方面：第一是聘

请好的外部专家，外部专家对于管理框架的理解，都是基于优

秀公司实践总结下来的，在这些框架下面，有很多方法论和先

进经验，所以我们必须把这些东西内化到公司的规则和基因
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里；第二是公司要从每个业务部门选取优秀的人员，跟专家一

起构建公司的业务架构和流程。 

管理变革的目的是让客户更满意，让运营更高效。我们所

采用的衡量指标是人均产值、人均利润、ER值等。 

 

10、公司的制造费用率会随着 “工业软件和工业工程相

结合”及精益制造的推进有什么变化吗？ 

回复：公司的制造费用率在过去两年得到了大幅改善，一

方面是我们DFX做出来对生产效率有大幅提升，另一方面是销

售规模扩大后，成本得到分摊，那么效果就体现出来了。制造

费用率是有周期性的，公司再投资的过程还会持续，到一定程

度后又会下降。建议大家不用太关注这个指标。 

 

11、公司内部的自动化情况和精益生产推进如何？ 

回复：关于内部的自动化，公司一直在稳定推进，自动化

水平已有大幅提升，总体新增的自动化线以每年10%的速度在

替换老线。 

精益生产方面，公司也在有序落实，经营水平有了大幅提

升，目前还有专门的精益咨询公司在给我们做辅导，同时我们

的精益生产手册也在落地。 

 

12、公司目前对于销售考核，会有人均销售额这个指标

吗？ 

回复：公司最重要的不是人均销售，因为对于我们来讲最

重要的是开辟新战场，如果设置人均销售额将会局限团队抓机

会的能力。在局部较少的成熟和稳定的行业会考核一点人均销

售额，但在公司维度不会考核该指标。 

 

13、公司在长效激励方面披露的业绩目标，会包含收购兼
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并得来的贡献吗？ 

回复：可以包含。公司历史上的发展基本是靠内生发展而

来的，接下来我们要成为一个国际化的公司，则并购是必须要

做的。公司的并购一定会围绕主业。我们不会冒进，在并购时

会基于整合如管理、文化、人员输出维度进行统筹考虑。 

 

14、通用自动化业务方面，目前是哪些新增的行业在放

量？ 

回复：公司下游的行业比较多，新增放量的行业肯定有，

但是达不到拉动整体规模的水平，公司需要多行业的齐头并

进。 

 

15、目前公司是用的战略库存还是新采购的库存？ 

回复：库存是动态的库存，我们目前的库存同比是减少一

些，但靠其他方法公司能保证库存的供应，公司也不会轻易地

挥霍库存。 

 

16、公司PLC产品在未来的进攻策略是什么？ 

回复：PLC产品，承上是数字化业务，启下是驱动类的产

品。PLC产品能否获得快速增长，主要支点不是价格，而是能

否给客户带来解决方案方面的价值。公司未来会增加PLC拓展

人员，做工艺编程。只有增加这种工艺编程的能力，才能更好

的去做进口替代。 

 

17、公司伺服产品目前的进展及未来计划？ 

回复：公司伺服在解决方案角度跟国际一线品牌相比还是

有差距，主要关路在于对工艺的理解没那么好，下一步我们将

对运动控制产品做战略投入。 
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18、公司目前有没有遇到”大公司病“？管理方面可以采

用哪些措施。 

回复：我们之前说过“中等收入陷阱”，类似于 “大公

司病”。通过近两年的发展，我们开始构建一个有活力的、真

正以客户为中心的架构，这对我们很重要。在这个架构中最重

要的三点是：1）如何保证公司高层对待人、事方面能够取得

一致的认识；2）如何构建高效运作的基线体系，这个体系本

质上来源于公司战略，并以SP+BP模式去构建公司持续优化的

基线体系；3）如何构建垂直一致和水平一致的绩效考核体系。

在这三个问题上，相信公司都会有持续完善的应对策略。 

 

接待过程中，与投资者进行了充分的交流与沟通，严格按

照《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息披露的真实、

准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄露等情

况。前来公司进行现场调研的投资者已按深圳证券交易所要求

签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 5月 25 日 

 


